

Plaza	OT
1	25
2	50
3	75
4	100

Número suelto . . . 5 cts.
Id. atrasado . . . 10

Desde Barcelona

Amplio mi telegrama de anoche.

El Fomento del Trabajo Nacional, teniendo en cuenta que a la ocasión la pintura calva, se asido de los dos ó tres pelos que presentaba ahora, con motivo de la lucha entre el Gobierno y la Unión Nacional y ha enviado a Madrid una comisión para gestionar la resolución de varios asuntos de interés para Barcelona.

Esta comisión llegó a Madrid en momento oportuno para obtener todas las concesiones razonables y para favorecer la política del Gobierno. Este y el Fomento se han prestado mutuamente favores.

En la Dirección General de Obras Públicas dormían el sueño... burocrático, multitud de expedientes de la Junta de Obras del Puerto de Barcelona que convenía desperezar, pues el Real Decreto en virtud del cual se otorgaron a dicha entidad facultades antes centralizadas, no fué bastante radical. La comisión del Fomento, no sólo ha conseguido que se sacudiera el polvo de estos expedientes, sino también que se ampliaran las facultades de la Junta del Puerto y que se iniciaran reformas administrativas de verdadera importancia.

Es más: los comisionados han hallado en el Gobierno y especialmente en los señores Gasset, García Alix y Dato, y en particular en el Director general de Obras Públicas, don Pablo Alzola, propagandistas de la descentralización administrativa, dispuestos a convertir en hechos las ideas que propagan. En Alzola no se ha de extrañar esta tendencia; ha sido siempre descentralizador; pero en cuanto a los ministros hay que preguntarse *¿cuare causa?* Y hay que hacerse esta pregunta, porque, si bien Silvela y Dato, en la oposición y en algunos momentos de arrepentimiento siendo poder, prometieron marchar por el buen camino, de hecho siguieron el peor, que es sostener todos los vicios y las corruptelas y despotismos administrativos. ¿Qué razones hay para el cambio?

En mi concepto hay dos, considerada la política descentralizadora en su carácter general y en relación a todo el Gobierno, pues refiriéndola particularmente a uno ó a algunos ministros, hallaríamos motivos especiales. Por ejemplo, en el señor Gasset el espíritu descentralizador está reforzado por las ideas y la buena voluntad del señor Alzola y además por su afán de distinguirse como ministro reformista.

Las dos razones que a mi entender han influido en que el Gobierno haya cambiado de táctica y se encamine, por ahora al menos, hacia la descentralización son: 1.ª las demostraciones observadas por el señor Dato en su viaje a Barcelona, completadas con amplias explicaciones acerca de sus causas, alcance y modo de evitarlas en lo sucesivo; 2.ª la conveniencia de restar fuerzas a la Unión Nacional y de contraponerle los elementos industriales y mercantiles catalanes, que, digase lo que se quiera, representan mucho.

Conviene advertir, que habiendo venido el señor Dato a Cataluña, engañado por sus amigos, el fracaso de su viaje le causó honda impresión. Tenía el convencimiento de que sus reformas sociales habían atraído las simpatías de los obreros catalanes al Gobierno entero y de que ni los catalanistas, ni los industriales, ni los comerciantes tendrían medios de desvirtuar las ovaciones de los trabajadores, ovaciones que se convirtieron en indiferencias ó en hostilidades reales y efectivas.

Cuéntase que en Manresa, un industrial muy francote, al invitar al Ministro a visitar su fábrica le dijo: «No respondo de que se le reciba de un modo entusiástico, aunque despediré a los bullangueros. Y no lo puedo responder de lo primero, porque á veces se atreven contra mí...»

Luego le explicó en una conferencia de hora y pico cual era la situación política de Cataluña, cuales las causas de su disgusto, qué remedios eran, á su entender, los más eficaces para sanar los males que padecía el pueblo.

El secretario particular del señor Dato tuvo con un redactor de *La Veu de Catalunya* otra larga conferencia,

en la cual pudo aquel oír, poco más ó menos, las mismas quejas, las mismas explicaciones, los mismos pronósticos y semejantes peticiones.

Parece que el señor Dato no había tenido nunca ocasión de oír hablar con tanta sinceridad y con menos retóricas.

En cambio, los políticos, los diputados provinciales, hechuras del caciquismo, que le acompañaban, le hablaron siempre el lenguaje oficial, augurando ovaciones en todos los pueblos que visitara, quitando importancia á todo lo ocurrido y prometiendo que en los pueblos que visitaría *las cosas marcharían de muy diferente manera*. Y en efecto, cuanto mas avanzaba en su viaje más arreciaba la protesta.

Llegó un momento en que los políticos de oficio, barceloneses, quedaron á los ojos del ministro y sus acompañantes completamente en ridículo. «Son cuatro locos» continuaban diciendo, como figuras automáticas. «Y los cuatro cuerdos de ustedes? los respondían los que acompañaban al ministro. «De esto tienen la culpa los catalanistas» añadían los aduladores. «Pues digan ustedes que aquí todo el mundo es catalanista» replicaban los otros.

La actitud de Tarrasa y las noticias de lo que se preparaba en Sabadell convencieron por completo al señor Dato de que no eran solo cuatro locos, ni los catalanistas militantes, ni los burgueses solamente quienes estaban disgustados de la política del Gobierno, sino Cataluña entera... exceptuando los caciques y sus adláteres.

Pero es posible que esta razón no hubiera sido suficiente para producir un cambio tan instantáneo en las corrientes políticas del centro, si no hubiesen sobrevenido las amenazas y los peligros de la Unión Nacional. Desgraciadamente, los actos de los gobernantes suelen más bien estar inspirados en la habilidad y en el instinto de la propia conservación que en la buena fé y el amor del país.

El Fomento del Trabajo Nacional ha dado en esta ocasión pruebas de perspicacia aprovechándose del estado de ánimo del Gobierno producido por las manifestaciones pasadas y la lucha presente, haciéndose patente una vez más que, en política, suele cazar la liebre, no el exaltado que la levanta con sus gritos y su pisar fuerte, sino el experto que espera con frialdad que se ponga a tiro.

Y debo advertir que las corrientes de inteligencia y de concordia entre el Gobierno y Cataluña no se limitan á las cuestiones puramente económicas, sino que trascienden á otras de carácter político, como tal vez se hará ostensible en breve.

Sé que median relaciones muy íntimas entre el señor Silvela y algunos elementos catalanes que estuvieron hace algún tiempo divorciados del Gobierno, sin obtener el apoyo de la Unión Nacional, antes por el contrario incurriendo en las censuras de su Presidente señor Paraiso. Y tal vez á estas intimidades se deba la ostentación de fuerzas que, bajo cualquier pretexto, hace el Cacique Máximo, don Manuel Planas y Casals.

A la llegada del nuevo gobernador civil, don Juan Dorda, esperándole en el andén había casi exclusivamente planistas. *Hi varen abocar tot quant tenen*, como me decía un amigo de mala intención. Estaban allí las juntas de distrito inclusive. Muchos creyeron que aquello significaba un cambio de conducta en el Gobierno—que hasta ahora se ha limitado á mostrar indecisiones y á querer contentar á todo el mundo—en favor de los Planas y Canals. Pero, atendidos ciertos hechos y la existencia de las intimidades á que antes me he referido, más bien debe suponerse que fué un ardor de combatiente no muy seguro de alcanzar la victoria.

Sin embargo de lo que esto significa, así como de la confianza que se puede tener con la conducta que observa actualmente el Gobierno y del resultado de sus propósitos descentralizadores y moralizadores, nada se puede dar como seguro. Porque nos han engañado tantas veces los gobernantes y las apariencias!

B. AMENQUAL.

4 de Junio de 1900.

AL DIA

Los exámenes

La difícil y complicada estructura de nuestra sociedad y de nuestras costumbres, apenas si nos permite aspirar el primer perfume de primavera sin que los cimientos sobre que descansan la paz y la tranquilidad doméstica se sientan conmovidos hondamente ante la pesadilla de los exámenes. No me atrevo á asegurar que estos interrumpen ó alteren la marcha ordinaria de los sucesos, pero bien puede afirmarse sin temor á ser tachado de hiperbólico que apenas existe una familia á la que no afecte, directa ó indirectamente, el quebradero de los exámenes; especie de espectro terrorífico para los malos estudiantes, anhelo de los aplicados, motivo de rezos devotos y místicas exaltaciones por parte de las madres y de las novias, fuente de berrinches y satisfacciones para los papás y, finalmente, época deseada por los maestros todos, y muy en especial por los catedráticos.

Y sin embargo, los exámenes, que muchísimas personas califican de sánete perfectamente inútil, son perjudiciales á la enseñanza no respondiendo á un fin práctico y de resultados positivos.

El escolar ajusta todo su trabajo al examen; estudia, no para saber ó instruirse, sino para ser examinado. Una vez aprobado, desdella la asignatura, vende ó regala el libro de texto, deja de saludar al profesor y hasta se mofa de la disciplina académica refiriendo graciosas anécdotas de su examen, del cual salió sin saber apenas: una tercera parte de las lecciones del programa. Y así se llega al grado de bachiller y luego después al título profesional: de chirripa.

Pero ¿es esto todo? Radican estos males única y exclusivamente en la índole de nuestra juventud escolar? A mi juicio el mal es aún más intenso porque se funda en el sistema de enseñanza, alcanzando desde luego á todos sus órganos.

Obsérvese sino la labor de los colegios agregados á los institutos. En ellos la enseñanza se reduce á una tarea mecánica de preparación para los exámenes. Lo importante es presentar las listas bien nutridas de sobresalientes, enseñar en competencia con el de la esquina, sea cual fuere el resultado positivo y verdadero.

Unos y otros, profesores y alumnos, son á la vez cómplices de la rutina oficial que mantenemos con el nombre de enseñanza, pero sin adelantar un paso por el camino de la ciencia. Las reformas de instrucción pública que todos los ministros llevan á cabo no consiguen establecer compenetración alguna entre el espíritu científico y el cuerpo social, originándose de aquí la destrucción y el aniquilamiento de las inteligencias. Y por este camino, es evidente no ya la negación de la ciencia española, propia, original, sino la imposibilidad de que lleguemos á asimilarnos lo que se produce fuera de España, porque si el fin de todos nuestros estudios no ha de ser otro que el examen incesante de una asignatura que se olvida al día siguiente, nuestros biziuetos no harán otra cosa que lo que hicimos nosotros; repetir *in æternum* el manual que se sabían ya de carretilla nuestros abuelos.—E.

Desórdenes en Francia

En Chalons Sur Saone

Paris 3.—En Chalons Sur Saone hubo ayer gran agitación entre las clases populares.

Se organizó una manifestación tumultuaria, y los alborotadores lanzaron piedras contra la gendarmería al pretender ésta disolver aquélla, y fueron heridos algunos gendarmes ligeramente.

Se llevaron á cabo nueve detenciones. Los presos son todos forasteros.

Según el corresponsal del *Petit Journal*, están heridos en la cabeza el comandante y un capitán de la gendarmería.

Un gendarme ha tenido que ser conducido al hospital, en vista de la gravedad de su estado.

Han sido ocupadas militarmente las fábricas cuyos operarios han dado origen á la colisión.

Paris 3.—Se han recibido nuevas noticias de los desórdenes ocurridos ayer en Chalons Sur Saone.

Los alborotadores han tenido en realidad su origen en la huelga de los obreros de la fabrica de Mr. Galland.

La agitación mantuvo en alarma la ciudad durante todo el día y la tarde de ayer.

Gracias á las excitaciones de hombres, forasteros en su mayoría, se formaron grupos que gritaban y alborotaban en diversos puntos, á pesar de un edicto del alcalde, prohibiendo que las gentes permaneciesen reunidas en las vías públicas.

Durante la tarde los amotinados se limitaron á apedrear á la gendarmería, hiriendo levemente al comandante y á varios individuos del cuerpo, según tengo.

Cuando llegó la noche, las turbulencias revistieron carácter más grave.

No se trató ya de una agitación de los huelguistas, sino de un movimiento de índole anarquista y revolucionaria.

Los amotinados lograron apagar las luces de gas en todo el barrio de San Cosme, atacando á las patrullas de gendarmería y de caballería.

Se hicieron disparos, cuya procedencia no ha sido posible determinar. Algunas balas fueron á parar á un grupo de personas, en medio del cual se hallaba el prefecto del departamento, cuya sangre fría y cuyo valor son muy encomiados por todo el mundo.

Se tiene noticia de que han sido heridas cuatro personas, dos de ellas gravemente, y de que han sufrido contusiones 15 gendarmes y dos soldados.

Temiendo que se reproduzcan las aonadas han sido enviados á Chalons 60 gendarmes y dos escuadrones de caballería.

Por otro telegrama se sabe que anoche rompieron los amotinados los cristales de la cárcel y causaron destrozos en las habitaciones del principal guardián.

Los obreros están haciendo gestiones cerca del prefecto con objeto de llegar á un acuerdo con el patrón.

El prefecto trabaja con empeño para lograrlo.

Ayer llegó á la ciudad el senador Mr. Gillot y hoy llegará el diputado Mr. Simyan.

Paris 3.—Los últimos despachos recibidos de Chalons dicen que, habiendo circulado hoy rápidamente la noticia de la muerte ocurrida en el hospital de uno de los manifestantes herido ayer, se produjo en la ciudad cierta agitación.

El prefecto salió á la calle, recorriendo los grupos y exhortando á todo el mundo á la calma.

Se han entablado negociaciones para despedir del trabajo al contramaestre Noine, que parece fué el que dió motivo al primer movimiento.

Asegúrase que la huelga no ha sido más que un pretexto para un movimiento anarquista revolucionario.

Los promovedores de estos desórdenes no son obreros. Parece que se ha averiguado que aquéllos celebraban reuniones secretas y que se trata de gente muy determinada.

La tropa demostró durante los sucesos de ayer gran sangre fría.

A las personas que resultaron heridas se les prodigó inmediatamente toda clase de cuidados.

Un Mr. Geophroy, pintor de coches, se halla en situación muy desesperada.

Hay otros dos heridos leves. El comandante de la gendarmería, gravemente herido, ha sido llevado á Macon.

El empréstito

Madrid 4.—A las ocho y media de la mañana ya estaban en sus puestos todos los empleados del Banco de España.

A las nueve, hora en que debían comenzar las operaciones del empréstito, había bastante gente esperando la entrada en el salón.

Los porteros cuidaban del mantenimiento del orden y los suscriptores fueron tomando puesto por turno.

En la nave central había grandes

mazos de papeletas, que se fueron llenando con rapidez.

Los que recuerdan el entusiasmo y animación que hubo cuando el empréstito para la guerra dispuesto por Cánovas, notaban gran diferencia con el que se experimentaba hoy.

La cola esta vez en ningún momento ha rebasado la puerta del Banco de España que da á la calle de Alcalá.

A las doce era muy grande la animación, pero también hay que tener presente que es la hora que concurre más gente á las operaciones ordinarias en el Banco.

En las distintas ventanillas se veían personas de todas las clases sociales, si bien las ventanillas destinadas á los banqueros y agentes de Bolsa eran las en que se veía más aglomeración.

Respecto á la exactitud y rapidez con que los empleados del Banco realizaban las operaciones, hay que elogiarles.

En las dependencias altas y en el despacho del sub gobernador se seguía el curso de las operaciones y se notaban los datos que iban llegando de provincias.

De las noticias de ayer, resulta que la suscripción alcanzó la cifra de 725 millones, es decir que la parte disponible del empréstito que son doscientos millones, se cubrió cuatro veces y se cree que llegarán á diez.

Mientras no se sepa el total de la suscripción no empezarán las operaciones del prorrato.

A las siete de la tarde era muy considerable el número de suscriptores, habiendo sido preciso organizar nuevamente el turno de entrada.

De los datos que se han podido recoger á última hora resulta que el empréstito arroja las cifras siguientes:

Obligaciones del Tesoro:
Madrid: 397.790.500 pesetas; provincias: 95.450.500 pesetas. Total: 493.241.000 pesetas.

Aduanas:
Madrid: 141.936.000 pesetas; provincias: 123.140.500 pesetas. Total: 265.076.500 pesetas.

Pagarés procedentes del ministerio de Ultramar:
Madrid: 63.500.000 pesetas, provincias: 30.000.000 de pesetas. Total: 93.500.000 pesetas.

Metalico:
Madrid: 670.156.400 pesetas; provincias: 981.598.000 pesetas. Total: 1.651.854.400 pesetas.

Total general: 2.503.671.900 pesetas.

La suscripción en provincias

En provincias según los datos recibidos hasta las siete de la tarde las cifras de la suscripción del empréstito son las siguientes:

Albacete más de 4 millones de pesetas, Alcoy 4, Alicante 15, Almería 2, Avila 2, Badajoz 4, Bilbao 203, Burgos 8, Cáceres 4, Cádiz 28, Cartagena 7, Castellón 3, Ciudad Real más de 3, Córdoba más de 4, Coruña 3, Cuenca 3, Gerona 3, Gijón 23, Granada 14, Guadalajara 2 y medio, Hara 9, Huelva 3, Huesca 3, Mahón 3, Jerez 9, León 4 y medio, Lérica 5, Linares 3, Logroño 8, Lugo 4, Málaga 4, Murcia 6, Orens 3, Oviedo 25, Palencia más de 5, Palma 21, Pamploña 23, Pontevedra 3, Reus 7, Salamanca 9, Santander 40, San Sebastián 45, Soria 1 y medio, Santiago 6, Segovia 5 y medio, Sevilla 28, Tarragona 2, Tenerife 2, Teruel 1 y medio, Toledo 4, Valencia 60, Valladolid cerca de 30, Vigo 9 medio, Vitoria 23 y medio, Zamora 5, Zaragoza cerca de noventa.

NOTICIAS

Del extranjero.

En *Le Gaulois* leemos lo siguiente: «Ayer se firmó delante del consul general de España en Paris, y siendo testigos los letrados Leon Renault y Bertrand, como representantes de las partes interesadas, el acta de separación amistosa de cuerpo y bienes de los infantes de España doña Eulalia y don Antonio.»

En virtud de este documento, don Antonio de Orleans fijará su residencia definitiva en Paris, y doña Eulalia de Borbón en Madrid, calle de Quintana, núm. 5, donde ha adquirido un hotel con este objeto.

Los infantes D. Alfonso y D. Luis Ferrando, hijos de los conyuges separados, continuarán en el colegio de Inglaterra donde se hallan actualmente, hasta la época en que estén en disposición de ir á España á seguir los estudios militares é ingresar en el ejército español.

La infanta doña Eulalia habitará en el palacio de Castilla con su augusta madre la reina Isabel, hasta el momento en que crea oportuno ir á Madrid.

En el ferrocarril en San Francisco de California y Filadelfia, seba comete un robo de barras de oro y de plata por valor de un millón de dollars destinados á la Casa de Moneda de la segunda de aquellas ciudades.

Apesar de los esfuerzos por ocultarlo, se ha enterado el público de tan escandaloso robo, de que el mismo fué detenida y largamente combinado y de que ni los policías más expertos de la republica han podido dar con la pista de la cuadrilla de ladrones autores del mismo.

Según telegramas oficiales de Caracas, queda plenamente confirmada la noticia de que las tropas del gobierno constituido hicieron prisionero al general Hernandez, jefe de los insurrectos venezolanos, y que gracias á esta captura, queda prácticamente sofocada la insurrección.

Dicen de Tángen al Daily Mail de Londres que queriendo el Sultán de Marruecos hacer ostentación de que su soberanía es absoluta, ha empezado á demostrarlo haciendo exhibir en Marrakech las cabezas de 30 rebeldes que que decapitaron sus soldados al hacerlos prisioneros.

Telegrafian de Shanghai que ha quedado completamente arreglada la vía ferrea de Pekin á Tientsin, y que el maquinista francés que fué herido durante el reciente ataque de un tren por los «boxers», ha llegado con vida á Pekin.

Los cruceros ingleses «Orlando» y «Algerine» han desembarcado 100 soldados de infantería de marina que se han incorporado en Taku á las fuerzas desembarcadas por los buques de guerra franceses, alemanes, rusos y japoneses.

Asegúrase que los «boxers» no disponen de más armas que las que tienen los soldados chinos que se pasan descaradamente con armamento y municiones á la insurrección.

Telegrafian de Pekin que procedente de Chag-hsin-tien ha regresado á la capital la columna enviada al socorro de 25 europeos, entre ellos varias mujeres y niños, que estuvieron en inminente peligro de ser proces y degollados por los insurrectos «boxers».

No hace aún mucho tiempo dábanos en estas columnas la noticia de que en Asnières (Paris) se había inaugurado un cementerio para los perros. En Hyde Park (Londres) existía ya otro desde bastantes años.

Ahora es también Inglaterra la que ha tomado la iniciativa de proteger á los caballos inútiles para el trabajo. Cerca de Londres, en efecto, funciona un asilo en donde se los proporciona una vejez tranquila y descansada.

Un comité de patronos del singular establecimiento vigila la marcha de los servicios que en él se prestan, con objeto de que nada falte á los dichosos animales asilados.

De vez en cuando se les dá á éstos un banquete extraordinario, cuyo menú es el siguiente:

Diez grandes manzanas, cortadas cada una de ellas en cuatro pedazos, una abundante ración de zanahorias, muchas libras de pan y agua azucarada.

A veces los asilados reciben visitas y las damas protectoras llevan con frecuencia golosinas á sus caballos favoritos.

La decana de edad del asilo es una yegua de cuarenta y un años y se llama, la llaman, mejor dicho, Betsy.

Un grupo de admiradores del gran actor italiano Ermeti Novelli se propone apoyar la candidatura de éste en las elecciones de diputados que en no largo plazo se celebrarán en Italia.

Se ignora aún si Novelli aceptará ó no la designación hecha por sus amigos.

En el Norte del Ontario ha estallado el incendio forestal más terrible de cuantos se han conocido hasta la fecha.

Gran número de estancieros han sido, junto con todo lo que pesaban, pasto de las llamas.

Atribúyese el incendio y la rapidez

con que se está extendiendo á la pertinaz sequía que reinó en el lugar de la catástrofe durante los últimos meses de abril y mayo.

Sigue el incendio, sabiéndose ya que se han quemado inmensos bosques y muchos millones de pies cúbicos de maderas que estaban dispuestas para el embarque en almadías con destino á los puertos de mar.

Los estragos materiales ascienden á muchos millones de dollars.

Acaba de recibirse en Liverpool un telegrama de la Costa de Oro dando noticias en extremo alarmantes sobre la sublevación de los aschantis contra los ingleses.

Según dicho telegrama la expedición militar enviada en socorro de Cumassie no será bastante fuerte para abrirse paso á través de las masas de indígenas que sitian aquella capital.

Hasta las tribus que parecían más adictas á Inglaterra se han pasado á la insurrección.

Anúnciase la quema del barrio de los Naousas en Cumassie y la muerte de gran número de aquellos africanos.

Según los últimos telegramas de Pekin ha mejorado en China algo la situación, tanto por haber ocupado numerosas tropas regulares chinas los puntos en donde han cometido los «boxers» más atropellos, como por la presencia de tropas europeas y americanas en la capital y de varios buques de la escuadra internacional que se hallan fondeados en Taku.

Rusia tiene en efecto en aquel puerto cinco cruceros acorazados y dos torpederos, Inglaterra dos acorazados, Francia, Alemania, Italia y el Japón un crucero cada una.

Telegrafian de Tien-Tsin dando noticia de haber estallado un incendio que pudo ser pronto dominado en el edificio de «Chartered Bank» de aquella ciudad china.

Mientras se apagaba aquel fuego estalló otro en un Banco de menor importancia que quedó convertido brevemente en ruinas.

Atribúyense ambos incendios á una mano criminal.

Para fines de este mes se anuncia la celebración de un Congreso que ha de tener verdadera importancia y trascendencia. En él se estudiarán los medios prácticos de suprimir, ó disminuir, al menos, los intermediarios en toda clase de contrataciones, poniendo en contacto directo al consumidor con el productor.

El Congreso se reunirá en Versalles, bajo la presidencia del barón de Courcel, antiguo embajador de Francia en Londres, y asistirán á él las más altas personalidades económicas. Comenzarán los trabajos exponiéndose por los economistas de Inglaterra, Alemania, Estados Unidos, Suiza y otros países, los esfuerzos realizados para emanciparse del intermediario.

De las provincias.

El señor marqués de Castroserna ha presentado en la Exposición Goya, de Madrid, cuatro preciosos cuadros del insigne pintor aragonés, que representan: robo de un coche, un naufragio, incendio de un hospital y juegos malabares.

Las personas entendidas en el arte han hecho grandes elogios de los referidos cuadros.

El claustro de la Escuela de Bellas Artes y Artes é industrias de Sevilla ha acordado dar las gracias al ministro de Agricultura, Industria, Comercio y Obras públicas por su real orden de 23 del corriente relativa á la visita de doscientos obreros españoles á la Exposición de Paris y cubrir las cuatro plazas que le han correspondido entre los aventajados alumnos don Juan Manuel Martínez, don Juan Martín Torres, don Guillermo Muñiz y don Vicente Barreira.

De Bilbao ha salido para el Brasil, con objeto de visitar las casas de religiosas de su congregación, el R. P. padre Isaac Burgos, provincial de los misioneros del Inmaculado Corazón de María.

En la pescadería de San Sebastián entraron el miércoles de la semana anterior 1.300 kilogramos de merluza y 1.600 de atún, conducidos por los vapores de pesca y lanchas de altura.

El kilo de merluza se vendió de 0'75 á 0'90 pesetas y el del congrio de 60 á 1'05.

Entraron también veinticinco kilogramos de langostas, vendiéndose el kilo de 3'50 á 4 pesetas.

La Asociación de Escritores y Artistas, en junta general celebrada el jueves último, adoptó unánimemente una proposición, en la que se autoriza á la directiva para que haga trasladar á decorosa sepultura los restos mortales de Espronceda y Eduardo Rosales, que hoy yacen en uno de los cementerios cerrados y ruinosos de Madrid.

Dice La Epoca: «¿Nos regeneramos?»

En la plaza de toros de Tetuán, y bajo la dirección de Paco Frascuelo, se verificará el día 10 de Junio la inauguración de la Escuela de Tauromaquía allí establecida.

Por la Intendencia de Palacio se han enviado á la señora condesa de Antillón, presidenta de la Junta de Damas de Honor y Mérito, establecida en Granada, dos jarrones (Sevres) de verdadero mérito artístico, concedidos por S. M. la Reina para premio en la rifa benéfica que la referida Asociación se propone celebrar durante las próximas fiestas del Corpus.

Según dicen los periódicos de Canarias, el Ayuntamiento de Las Palmas regalará una valiosa bandera al segundo batallón del regimiento de Canarias número 2, y el de la ciudad de Arucas al primero del mismo cuerpo, como recuerdo afectuoso al batallón cazadores regionales de Canarias número 2, que era cuando visitó dicha ciudad.

Ambas enseñas serán bordadas por las señoritas de las poblaciones que hacen al ejército tan estimables donativos.

Dicen de Castellon que dentro de pocos dias será un hecho memorable para aquella ciudad la concesión del pantano de Barrachina.

Ocupándose de la resistencia al pago de las contribuciones, Las Provincias, de Valencia, publica las siguientes noticias:

«Como digimos, sólo en algunos gremios aparte de los morosos de siempre, han dejado de satisfacer sus recibos contribuyentes para quien los recargos no pueden afectar gran cosa.

Según nos digieron los empleados en la recaudación, ésta excede en unas 500 000 pesetas á la conseguida en el mismo mes del pasado año, y esto representa un ingreso mucho más importante, puesto que ahora no se cobra el 40 por 100 con que entonces estaba recargada la contribución.

Hoy se empezarán á hacer las listas de los descubiertos para el apremio.

También fué importante la cantidad recaudada por las contribuciones territorial é industrial en las dos zonas de la ciudad. Sólo por el concepto de territorial se cobraron en la primera zona 30.000 pesetas y 20 000 en la segunda, contando entre los contribuyentes que pagaron, de todos los gremios.

La aglomeración de aquéllos en las oficinas de las dos zonas, y esto pudieron verlo cuantos tuvieron ocasión de pasar por ellas, hizo que tuvieran que solicitarse en la segunda una pareja de la guardia municipal para que ordenase el turno de entrada y de despacho, lo cual dá una prueba de que lo de la resistencia al pago ha fracasado una vez más.»

De la capital

Hoy será repartida al vecindario de Palma, por los individuos de la guardia municipal una bien escrita circular dictada por el señor Alcalde, recordando á aquel el cumplimiento de los artículos de las Ordenanzas municipales referentes á policía y limpieza, á fin de este modo conseguir que mejoren las condiciones de seguridad y ornato de nuestra culta población.

Creemos acertada la idea de nuestra primera autoridad municipal en hacer públicas sus disposiciones por medio de circulares, pues de este modo no podrán los vecinos alegar ignorancia en el cumplimiento de cuanto se dispone en la misma.

Felicítamos pues al señor Rosselló y no dudando que por parte de sus subordinados se hará lo posible para que no continúen resultando letra muerta las disposiciones contenidas en la circular, como resultaban antes con los bandos.

Esta mañana tendrá efecto en esta Audiencia, la vista ante el Tribunal del Jurado de la causa instruida por el Juz. do de Manacor contra Andrés Pons Rigo y Andrés Rigo Rigo, acusados del delito de robo.

Dichos procesados estarán defendidos por los abogados señores Socías y Bannasar respectivamente.

El señor Gobernador civil de esta provincia nos facilitó ayer el siguiente telegrama en el que el Delegado de S. M. en Menorca le da cuenta del naufragio ocurrido anteayer en aquella costa:

Dice así el despacho:

«A las diez de la mañana de ayer embarrancó en la costa N. de esta isla, y punto llamado Cabo Caballería, la goleta de nacionalidad italiana Ben-gianen, procedente de Catania, con cargamento de habas.

Iba destinada á Barcelona. El casco del buque ha quedado completamente destruido. La tripulación ha sido salvada.»

Durante el día de ayer continuó reinando en esta ciudad un tiempo variable é impropio de la estación en que nos encontramos.

La atmósfera estuvo cargada durante todo el día y el cielo cubierto por densas nubes, sintiéndose un calor molesto y pesado.

A cosa de las dos de la tarde cayó una pequeña llovizna que á penas llegó á mojar el piso de nuestras calles.

Los tres corderos que uno de estos pasados dias fueron encontrados en la vía pública, han resultado pertenecer al predio Son Aialó, de este término municipal, cuyo dueño supone que le fueron sustraídos.

El Comandante de la guardia municipal tiene en su poder una sortija de oro, que fué encontrada hace algun tiempo en la vía pública.

La persona que acredite ser su dueño puede pasar á recogerla.

Igualmente entregará á su dueño una llave que fué encontrada en la vía pública.

Uno de los últimos números de la Gaceta de Madrid publica una Real orden disponiendo que los que pretenden ingresar en las Escuelas de Veterinaria y estén matriculadas en la segunda enseñanza con arreglo al nuevo plan de estudios, se les debe exigir acrediten con el certificado correspondiente tener aprobados los tres primeros cursos de Latín y Castellano, como igualmente de Francés, y los dos primeros de Geografía y Aritmética.

Servicios prestados por la guardia civil:

Notifica la del puesto de Manacor, haber puesto á disposición del juez instructor de aquel partido á tres sujetos presuntos autores de haber sustraído cierta cantidad de leña á un vecino.

La del puesto de Sineu, da cuenta de un robo de alhajas y otros objetos verificado en la casa número 135 de la calle de los Bueyes de aquella villa sin que hasta ahora hayan podido ser descubiertos los autores.

Por la de Petra, fué detenido un individuo reclamado por el Juez de instrucción de aquel partido.

El señor Alcalde repartió ayer entre varias personas necesitadas el producto de la venta de un saco de patatas y cebollas que fué encontrado en la carretera del Molinar, cuyo dueño no ha podido ser encontrado.

Un individuo que ayer transitaba por la calle de los Fideos al embocar la de la Cadena, fué acometido de un fuerte accidente que le privó el sentido.

Con la caída se produjo varias heridas en la cara.

Dicho joven fué auxiliado por varios transeuntes y la guardia municipal, siendo acompañado á la Casa de socorros donde fué curado por el médico municipal señor Oliver.

Más tarde el espresado joven ingresó en el Hospital.

Se nos asegura que este año la procesión del día de Corpus de la Santa Iglesia Catedral, revestirá este año mayor esplendor que los daños últimos.

A este efecto el Cabildo Catedral ha invitado para que asistan á tan solemne acto á las comunidades y asociaciones religiosas de esta ciudad.

Ayer por la tarde una numerosa brigada de operarios albañiles empezó los trabajos de derribo del Teatro Circo Balear.

La subasta para dicho derribo fué adjudicada á don Miguel Baus, por la cantidad de 90.7 pesetas.

Don José Ignacio Fuster, dueño de la acreditada lampistería y quincallería de la calle de San Nicolás, nos participa que habiendo agotado los billetes del coche velocípedo, procederá á su sorteo, cuyo acto tendrá efecto hoy á las siete de la tarde.

Mañana á las ocho de la noche nuestro querido amigo el conocido médico don Bernardo Riera, dará en el Colegio Médico Farmacéutico una conferencia sobre el tema «Consideraciones sobre el saneamiento de Palma.»

Agradecemos la deferencia del Presidente de dicho colegio, don Domingo Escafi, invitándonos á dicho acto.

Las fuerzas francesas de servicio del regimiento de Baleares número 1, han salido á las cuatro de esta madrugada á dar un paseo militar, dirigiéndose al caserío de la Vileta.

Dichas fuerzas regresarán á Palma á las nueve de esta misma mañana.

Los vecinos del barrio de la Alfara han empezado los preparativos necesarios para que resulte algo lucida la fiesta callejera que piensan celebrar el domingo próximo en honor á la Santísima Trinidad.

Ayer por la tarde ocurrió una fuerte disputa entre dos conductores de carros de transportes que iban en dirección opuesta por la calle de Zavel·lá.

Motivó la disputa la torquedad de uno de ellos en no querer retroceder unos diez pasos que había andado hacia el interior de la citada calle.

La disputa duró largo rato, hasta que por fin acertó á pasar por aquel sitio un agente de la autoridad, que después de grandes esfuerzos logró convencer al terco conductor que era á él á quien correspondía retroceder.

Ambos sujetos fueron citados para comparecer ante el señor Alcalde.

Por el guardia nocturno de la calle de Camaró fueron ayer por la madrugada encerradas en el depósito de Capuchinos, tres mujeres de la calle de Bobians, por armar escándalo en la citada calle y dirigirse toda clase de insultos y palabras con trarias á la moral.

A las 6 y media de la mañana de ayer llegó á este puerto el vapor Cataluña, procedente de Barcelona, con la correspondencia, 159 pasajeros y carga varia; figurando entre el pasaje el teniente de caballería don José Gralla y el abogado don Jaime Doméngue.

El Isleño salió á las nueve de la mañana con rumbo á Ibiza y Valencia, llevándose la correspondencia, unos 30 pasajeros y efectos.

Entre el pasaje figuraba el abogado don Sebastián Feilu, y varios estudiantes en leyes que pasan á la Universidad de Valencia al objeto de dar validez académica á los estudios hechos libremente en esta ciudad.

Hemos recibido una circular de San Juan de Puerto Rico, participándonos que según escritura pública de 15 de Mayo último, quedó disuelta la sociedad mercantil que en aquella plaza giraba bajo la razón de Sucesores de Alvarez y C.ª, habiéndose hecho cargo de su liquidación la que so ha establecido bajo el nombre de Muntañer y O.ª S. en C.

Entre los socios comanditarios de esta nueva casa figura nuestro paisano don Francisco Gamarra y Ladarria.

Desecomos á la nueva casa toda suerte de felicidades en el negocio.

Nuestro estimado amigo don Pedro Martínez nos favorece con la siguiente carta, que nos complacemos en trasladar á nuestras columnas. Con la escrupulosidad que le distingue, el señor Martínez da cuenta del producto liquido alcanzado con la venta del libro acerca del cultivo de la vid en Mallorca, que ha dejado un rendimiento de importancia á favor de una fundación verdaderamente benéfica:

Palma 6 Junio 1900. Sr. Director de LA ALMUDAINA. Muy señor y amigo mio: Como satisfacción debida á quienes han secundado mi propósito de dedicar el producto de la venta del librito Viña Americana al Asilo de Huérfanos, en proyecto, ruego á V. que tenga la bondad de hacer publicar los siguientes datos:

	Pesetas.
Pagado á don José Tous por 500 ejemplares	100
	Ptas.
Venta de 400 ejemplares	400
100 ejemplares que se aplica quien suscriba	100 500
Restan	Ptas. 400

las que se han depositado en la Caja

de dicho Asilo. Con esta cantidad más, hay ahora existentes 9.001'41 pesetas.

Suplico también a los demás colegas que, como LA ALMUDAINA, alabaran mi atención, asegurando así el éxito obtenido, se sirvan reproducir estas líneas.

Y a todos tributa gracias su muy atto. amigo S. S. q. b. s. m., P. MARTINEZ.

Anoche a casa de las nueve y media se desplomó una parte del balcón del primer piso de la casa que forma esquina entre las calles de la Lonja y Boteria.

En el momento de ocurrir el desplome había jugando en el balcón tres cristuras de corta edad de las cuales una quedó colgada de los hierros sufriendo una pequeña herida en la cara.

A los gritos de los muchachos acudieron los dueños de la casa quienes libraron a sus hijos del peligro que corrían.

Más tarde acudieron los jefes de la guardia municipal y gran número de vecinos.

Por fortuna no ocurrió ninguna desgracia personal.

Insistimos en lo que manifestamos ayer acerca de la urgente necesidad de que el Sr. Alcalde mande al Celador de obras girar una detenida visita a los edificios viejos de esta ciudad, a fin de este modo evitar desgracias de más trascendencia que la de anoche.

En el Ayuntamiento

Presidida por el alcalde y con asistencia de los concejales señores Garcias Moll (don Rafael), Cuschieri, Garcia Orell, Pou, Martí, Losada, Coll, Planas, Bonnin, Bibiloni, Bestard, Abrines, Ferrer, Ros, Salas, Garau (don Mateo), Garcias Moll (don Francisco), Ferragut, Clar, Martínez y Fuater se constituyó anoche la Corporación municipal en sesión ordinaria.

Después de la lectura y aprobación del acta de la sesión anterior y de algunas cuentas por servicios de este municipio, fueron concedidos algunos permisos para obras particulares.

Quedaron sobre la mesa los siguientes dictámenes:

Uno sobre los arbitrios que deben satisfacer los particulares que instalan calderas de vapor o motores de gas en el interior de la ciudad.

Otro sobre las obras referentes a la fachada del edificio ocupado por los P. P. Agustinos.

Se concedieron algunas percepciones de agua a particulares.

Puesta a discusión la proposición presentada por los señores Pou, Martí y Garcia Orell, pidiendo que se estableciera un turno de notarios para intervenir en los asuntos del Ayuntamiento, se pronunciaron extensos discursos que dieron origen a un debate en regla.

Defendió la proposición en primer término el señor Martí diciendo que todos los notarios, por el mero hecho de ser iguales tenían derecho a percibir las ventajas que hoy se vinculan en uno solo, máxime cuando en el caso de verificarse el ensanche de Palma, se acumularía un excesivo trabajo en uno solo.

Le contestó el señor Planas diciendo que la misma razón existiría para hacerlo con todos los funcionarios y proveedores de la Corporación.

En sentido contrario a la proposición hablaron los señores Presidente y Losada, y la defendieron calurosamente los señores Martí, Pou y Garcia Orell, prolongándose indefinidamente el debate y los discursos hasta que en vista de la diversidad de pareceres se pasó el asunto a votación resultando desechada la proposición por una mayoría de catorce votos.

Quedaron sobre la mesa por ocho días las proposiciones siguientes:

Una pidiendo que se conceda a todas las abogadas que ejerzan en Palma facultad para bastantear los poderes que deban surtir efecto en las oficinas municipales.

Otra pidiendo que sea trasladada la hora de celebrar las sesiones a las doce del día.

Otra pidiendo que cuando se realicen escrituras públicas entre los particulares y la Corporación, que esta no ejerza influencia alguna en la elección de notario.

Después de algunas denuncias expuestas por los señores Martí y Pou, una sobre molestias causadas a unos vecinos y otra sobre una señora maestra de la calle del Sindicato que ha abandonado su destino, acordóse proceder en su contra a lo que hubiera lugar.

Y se levantó la sesión.

Comisión provincial

Sesión de anteayer

Se abrió bajo la presidencia del señor Socias y con asistencia de los señores Amer, Puigdorfla, Sans y Barceló, tomando los siguientes acuerdos:

Se dió lectura al acta de la sesión anterior que fué aprobada.

Se aprobó la distribución de fondos para el pago de las obligaciones del presupuesto provincial correspondiente al mes de Junio.

Enterada la comisión de que el alcalde de Manacor no había devuelto solventados los pliegos de reparos a las cuentas de gastos e ingresos de la cárcel de aquel partido respectivas a los años de 1898 a 99 y 1899 a 900 que le fueron remitidos en 10 y 18 de Mayo último respectivamente, se acordó conminarle, con el máximo de la multa que autoriza el artículo 184 de la ley municipal si en el plazo de ocho días no ha dado cumplimiento a este servicio.

Se dió cuenta de un expediente promovido por una instancia dirigida al Gobernador de la provincia por don Mateo Rotger Vives vecino de Pollensa, y examinado detenidamente se acordó por unanimidad informar al Excmo. señor Gobernador que la Comisión provincial entiende que procede desestimar dicha instancia sin perjuicio de la resolución que pueda recaer en el recurso presentado por el mismo interesado en el Gobierno de esta provincia.

Se procedió a la apertura de los cuatro pliegos presentados en el concurso abierto para la adjudicación del Teatro Principal de esta ciudad durante los años económicos que empezarán a contar desde el 1.º de septiembre próximo, que resultaron contener igual número de proposiciones suscritas respectivamente por don Luis Cussini, don Enrique Sanchez de León don José Espinosa y don Bernardo Manera, acordándose que quedaran sobre la mesa para su estudio.

Se enteró la Comisión de los estados de movimiento de acogidos en la Casa de Misericordia de esta ciudad en las inclusas de Mahón e Ibiza, del estado de cobros y pagos verificados en este último establecimiento durante el mes de Mayo último; de las actas de apertura del capillo de la Sangre verificadas en 30 de Abril y 31 de Mayo anteriores y del resumen estadístico de presos de la cárcel de Audiencia.

Se acordó el pago de varias cuentas por servicios provinciales y se levantó la sesión.

Junta de Protección al Soldado

Hemos sido atentamente obsequiados por el presidente de la disuelta Junta de Protección al Soldado, el M. I. señor don Matias Compagny, Chantre, con un ejemplar de la memoria que a espensas de los individuos de la misma ha sido editada, al objeto de dar al público cuenta detallada de cuantos actos ha realizado durante sus cuatro años de constitución, y de los ingresos y gastos de la misma.

Sabido es que la creación de esta Junta no tuvo otro fin que el de auxiliar a nuestros hermanos que después de defender con su sangre la integridad de la patria en lejanas tierras regresaban a sus hogares, con la salud quebrantada por el mortífero clima de Cuba.

Que la Junta ha cumplido con su misión no somos nosotros quien ha de decirlo, porque antes de nuestra afirmación están los hechos realizados, hechos que no se podrán borrar nunca de la memoria, no solo del vecindario de Palma sino de Mallorca entera.

Y si esto no bastara para demostrar cuan feliz ha sido su gestión basta examinar la cuenta detallada de ingresos y gastos que acompaña dicha memoria para quedar convencidos; pues ella sola dice más que cuantos halagos pudiéramos tributarle.

La Junta venciendo las dificultades que proporcionan estas empresas ha logrado recaudar durante los cuatro años de constitución la suma de 47 mil 636'51 pesetas, que ha distribuido en la siguiente forma: Importe de los gastos 2.128'33 pesetas; id. de 1.495 auxilios a soldados regresados por enfermos 20.524'10 pesetas; id. de 2.250 socorros a soldados repatriados, 11 mil 345 pesetas; id. de 2.055 pensiones a padres de soldados fallecidos 13.443 pesetas, que en conjunto forman un total de pesetas 47.440'43.

El sobrante de 196'08 pesetas fué

distribuido entre los señores Curas-párrocos de esta ciudad, quienes se encargarán de su distribución.

Reiteramos por nuestra parte la más cumplida felicitación a la repetida Junta, cuya felicitación hacemos extensiva al pueblo mallorquin por su nunca desmentida caridad.

Cultos para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas. Empiezan en el Socorro, dedicadas al Santo Cristo de Trinidad, que se venera en aquella iglesia.

Exposición a las seis y media de la mañana; por la tarde a las siete y media, rosario y la devoción del mes del Corazón de Jesús, despues la solemne reserva.

Otras funciones

En la parroquia de San Jaime, al anochecer, se dará principio ad devoto Triduo, a la Santísima Trinidad; que los cofrades de aquella iglesia le dedican. Al anochecer espuesto el Santísimo, enseguida se hará meditación y se cantará el Sagrado trisagio y se reservará S. D. M.

Visita a la Corte de Maria

A la Purísima Concepción, en la Catedral.

Ultimas cotizaciones

Table with columns for 'VALORES PÚBLICOS' and 'Madrid 6 de Junio.' listing various bonds and their prices.

Sociedades y Corporaciones

Sociedad Agrícola Industrial y Comercial de Manacor.

Por acuerdo de la Comisión liquidadora de la misma se señala el día 7 del corriente a las 12 de su mañana en el local social (Danús 1), para la venta en segunda y definitiva suabasta de los terrenos, edificios y maquinaria de su propiedad sitos en la villa de Manacor, por medio de pujas a la llana si la postura acomoda.

El pliego de condiciones y demás datos se hallarán de manifiesto en casa del señor Vocal de la comisión liquidadora don Antonio Juan Marrojo, calle Industriales n.º 19, todos los días laborables de 9 a 1.

Palma 1 de Junio de 1900.—P. L. Comisión liquidadora.—El Presidente, Eugenio Losada.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Del extranjero

Madrid 6 a las 2'10 m. En Budapest volcó un tranvia eléctrico causando 4 muertos y 9 heridos.

Comunican de Bruselas haberse presentado un fenómeno rarísimo.

Parece que grandes nubes de insectos dados han caido sobre la comarca, especialmente en Amberes.

Las gentes se tapaban la cara para evitar el contacto.

Esta inmensa masa de insectos se parecen a la Libélula.

La rendición de Pretoria

Madrid 6 a las 10 m. Antes de entregar a Pretoria los boers pidieron que se les concediera un armisticio.

El generalísimo Roberts exigió la sumisión incondicional.

Los prisioneros ingleses que se hallaban en Pretoria han sido trasladados a Winterval.

Batallón rendido

Madrid 6 a las 10 m. Un telegrama oficial del gene-

ralísimo Roberts notifica que el 10º Batallón de Icomarry se rindió a los boers cerca de Luidley.

Se dió orden al general Methuen que acudiera en su socorro, el cual sufrió retraso.

Varias noticias

Madrid 6 a las 2'15 t.

Se han firmado varios nombramientos de guerra poco interesantes.

Queda aprobada la permuta entre los comandantes de marina de Vigo y Padrón.

Dicen del Transvaal que ha habido cincuenta y dos defunciones producidas por la peste bubónica.

Los delegados boers manifiestan confianza de conservar la independencia de su patria, no obstante la reciente ocupación de Pretoria por las fuerzas inglesas.

La peste.-Desórdenes.-La lepra

Madrid 6 a las 4'10 t.

La peste bubónica ha desaparecido de la República Argentina.

En Gante han ocurrido grandes desórdenes, con motivo de las huelgas, resultando varios muertos y heridos y verificándose varias detenciones.

En la Habana aumenta la epidemia de lepra.

Los republicanos

Madrid 6 a las 5'30 t.

La Asamblea de concentración republicana, ha empezado sus sesiones declarando que preside y señala la significación conservadora dentro de la república y que saluda a todos los republicanos aunque éstos traten con injusticia a la Asamblea y sus hombres.

El señor Martín de Ollas lee la memoria de la comisión ejecutiva que resume la historia y fases de la unión y recomienda continuar la obra de Castelar.

Consejo de ministros

Madrid 6 a las 7'30 n.

En el Consejo celebrado en Palacio se aprobó el decreto del señor Gasset sobre concesiones de rebajas de los transportes a la junta de obras del puerto de Barcelona y otras.

Se aprobó el proyecto del señor Dato sobre explotación por el Estado de las nuevas estaciones telefónicas interurbanas.

El señor Villaverde habló diciendo que el prorrato del empréstito no era definitivo.

En línea general correspondirá a cada suscriptor un 4 por 100 y céntimos por pedido.

Mencheta

NOTICIAS

de la matruzaga TELEGRAMAS

(De nuestro co-responsal particular) Acuerdos del Fomento del Trabajo Nacional.

Barcelona 6 a las 10'15 n.

10'20 >

Las Juntas Directiva y Consultiva del Fomento del Trabajo Nacional, despues de oidos los comisionados que fueron a Madrid a gestionar diversos asuntos relacionados con la producción, han ido corporativamente a visitar al Capitán General, como la más alta representación del Gobierno en Cataluña, para expresar su gratitud por las reformas concedidas, y congratularse de que impere entre el Gobierno el criterio descentralizador.

El Capitán general ha contestado, manifestando la emoción que le producía dicho acto por facilitar el ejercicio de su espinoso cargo.

Ha ofrecido que contribuirá a la pasificación moral de Cataluña.

Créese que se concentrará la publicación de un nuevo periódico regionalista que se titulará Diario de Catalunya que sustituirá a la Veu.

Huelga de descargadores.-Otras noticias

Barcelona 6 a las 11 n.

Los descargadores de carbón mineral se han declarado hoy nuevamente en huelga.

En previsión de lo que pudiera ocurrir han ido al muelle gran número de individuos de la policía y un escuadron de la guardia civil.

La policía ha empezado activas gestiones para descubrir una sociedad que en Barcelona se dedica a la falsificación de billetes del Banco de Londres, denunciada al Jefe de vigilancia de Barcelona por el Jefe de policía de Londres.

Amengual

(De nuestro servicio particular)

Diversas noticias

Madrid 6 a las 11 n.

En las minas de oro del Transvaal, que han estado custodiadissimas durante la guerra de los boers contra los ingleses, se ha encontrado una preclama de Mr. Kruger, Presidente de aquella Republica, amenazando a quien las tocara.

En breve se hará por el ministro de la Guerra una combinación de Gobernadores militares.

El ministro de Hacienda señor Villaverde ha convenido con la Compañía Arrendataria de cerillas un canon fijo de cinco millones de pesetas.

El señor Gasset ha dictado una circular dirigida a los Ingenieros, encargándoles que le denuncien las deficiencias que encuentren en las líneas Ferroviarias, a fin de poderlas corregir inmediatamente.

Motín.-Vote de gracias

Madrid 7 a las 2 m.

Un despacho de Zaragoza da cuenta del motín ocurrido en el pueblo de Ateca, con motivo de la cobranza del impuesto de consumos.

Los recaudadores se vieron precisados a suspender los embarques para restablecer el orden.

El Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona ha acordado dar un voto de gracias a S. M. la Reina por las atenciones que dispensó a los comisionados que vinieron a Madrid.

Mencheta



Venta de las decoraciones, enseres y metales, del Teatro Circo Balear.

Todos los días laborables, a contar desde el lunes próximo once del mes corriente de cuatro a siete de la tarde se procederá, en lotes, a la venta voluntaria por medio de pujas a la llana y a su remate si la postura acomoda, de todas las decoraciones, muebles, enseres y metales obtenidos del derribo del indicado Teatro, debiendo advertir que de las decoraciones se pondrá de manifiesto a los señores licitadores, el correspondiente inventario.

PERRO-BARRILES de MALLORCA



Servicio de trenes para viajeros que registró desde el día 10 de Abril de 1900

De Palma hasta Manacor y Felanig, á las 7'40 mañana, 2 y 6'25 (mixto entre Empalme y Manacor y Santa María y Felanig) tarde. De Palma hasta Lapuebla, á las 7'40 mañana, 2'30 y 6'25 (mixto desde Empalme) tarde. De Manacor hasta Palma á las 4 (mixto), 6'30 mañana y 5'15 tarde. De Manacor hasta Felanig y Lapuebla, á las 6'40 mañana y 5'15 (mixto en los ramales) tarde. De Felanig hasta Palma, Manacor y Lapuebla, á las 6'40 mañana, 12'15 (mixto hasta Santa María) y 5'25 (mixto y desde Empalme) tarde.

De Lapuebla hasta Palma, Manacor y Felanig, á las 6'55 mañana, 1 y 5'25 (mixto hasta Empalme) tarde. Palma 22 de Marzo de 1898.—El Director G. Guillermo Moragues.

Vapores Correos

Salidas de Palma Lunes á las 10 de la mañana para Ibiza y 5 tarde para Barcelona. Martes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo). Miércoles á las 9 de la mañana, para Ibiza y Valencia y 2 tarde para Mahón (via Alcudia). Jueves á las 5 de la tarde para Barcelona, (directo). Viernes á las 6 de la tarde para Barcelona, (directo).

Sábados á las 5 de la tarde para Ibiza y Alicante, y para Mahón. Domingos á las 2 de la tarde para Barcelona, (via Alcudia). Entradas á Palma Lunes á las 7 de la mañana de Barcelona y 9 mañana de Mahón (via Alcudia). Martes á las 8 de la mañana de Ibiza y Alicante. Miércoles á las 9 mañana de Barcelona, (directo) y 7 mañana de Mahón, (directo). Jueves á las 9 de la mañana de Barcelona, (via Alcudia) y 2 tarde de Ibiza. Viernes á las 2 t. de Ibiza y Valencia y á las 8 m. de Barcelona directo. Sábados á las 9 de la mañana de Barcelona, (directo).

JUNIO

7

1808.—Combate de Alcolea.

JUEVES

157 | Santos Roberto, Pedro y | 208 compañeros mártires.

JUNIO

8

1876.—Muere la ilustre novelista Jorge Sand.

VIERNES

158 | Santos Victoriano y Salus | 207 tiano, confesores.

PRODUCTOS

DE LA

Farmacia Suaña

Escudillers 8-Barcelona

Las personas nerviosas asimilarán sus nervios todos combinas el uso de las Gotas antisepsimédicas de Suaña, Frasco 1 peseta.

Polvos de la infancia

(Fosfato de cal asimilable)

La madre que cria y el niño desde que principia á tomar alimento deben usar el Fosfato de cal asimilable de Suaña que mejora las condiciones á la leche, robusteciendo al niño y facilitando su dentición, Frasco 10 reales.

Fosfo-Maltina de Suaña

Poderoso reconstituyente usado con éxito en la anemia, debilidad, dentición difícil, Frasco 3 pesetas.

Catarro, Coqueluche, Tosferina

Se cura con el Jarabe de Castaña Yosa de Suaña, Frasco 6 reales.

Pidanse prospectos de todos estos productos

Depósito en Palma: señor Barreda Farmacéutico, Brossa 9 y señora viuda de Frau, Farmacia.

TOBAS LAS ENFERMEDADES DEL

ESTOMAGO

É INTESTINOS

se curan siempre con el

ELIXIR A LA INGLUVINA GIOL

Aprobado y recomendado por la M. I. Academia Médico-Farmacéutica de Bar. Iona.

El Elixir Ingluvina Giol, cura la Dispepsia, Gastralgia, Dolores de estómago, Flatos, Disenteria, Malas digestiones, Inasistencia, Vómitos, Extrñimiento, Vientos abdominales, Catarros del estómago, Diarreas, Billa, Convalecencias difíciles, Vómitos de las embarazadas, y todas las enfermedades del Estómago é Intestinos.

Las notabilidades médicas prefieren el Elixir Giol á cualquier otro preparado.

Venta al por mayor y menor: Farmacia Giol, Paseo de Gracia 24, Barcelona.

NO MÁS CASPA, NI CANAS, NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA

El Tricófero Padró

que es el tónico más antiguo y acreditado de España, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

50 años de éxito á pesar de un sinnúmero de falsificaciones é imitaciones nacionales y extranjeras.

Venta en todas las buenas farmacias, droguerías y perfumerías.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro de ébano. Se emplea en sencillas y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESTAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Compra y venta de fincas

Para informes y demás, dirigirse calle de la Riera, núm. 36, Palma.

DE VENTA... PILDORAS ANTILEUCORREICAS... FARMACIA DE J. TORRES... PRODUCTOS ESPECIALES

Viuda de E. Banqué

Representación exclusiva por esta isla de los magníficos y acreditados

Pianos Chassaigne

Venta á plazos desde CUATRO Duros mensuales en adelante Pianos económicos GUARRO

Armoniums é Instrumentos

para banda y orquesta de acreditadas marcas. MUSICA de todas clases y ediciones. Precios económicos.

Venta á plazos sin entrada

Nota.—Se admiten piamas usados en cambio de nuevos.

COLON 34-PALMA

Herpes

Curáanse con el Linimento Secante Anti-Herpético

ROVER

Premiado en la Exposición anexa al IX Congreso internacional de Higiene y Demografía

Es el preparado que más se usa en esta Isla para el tratamiento de toda producción herpética en cualquier sitio que se presenta y por antiguo que sea; hace desaparecer el picor que tanto molesta devolviendo á la piel enferma su estado normal.

Remedio seguro y rápido para la curación de las ulceraciones simples de la piel, escarfoliadas de la roséa, erupciones, etc., etc.

DEPÓSITO GENERAL: FARMACIA DE LAS COPIAS

PLAZA DE ANTONIO MAURA

CATARROS

Bronquitis crónicas y toses pertinaces

Se cura con el licor bron ROVER, aprobado y recomendado por la Academia de Medicinas de Palma.

CUATRO REALES FRASCO

Depósito general: Farmacia de las Copias, Plaza de Antonio Maura--PALMA

Vapores Transatlánticos de Pinillos Izquierdo y C.

Salidas fijas para las Antillas, Méjico y Estados Unidos

Para Habana, Cienfuegos, Veracruz y Tampico, con escalas en Puerto Rico, Mayagüez y Ponce, saldrá al rededor del 20 de Junio el vapor

CONDE WIFREDO

Admite carga y pasajeros para dichos puntos y Canarias y con trasbordo en Veracruz, dando conocimiento directo, para Tuxpan, Frontera, Laguna, Campeche, Progreso y Coahuacuilco.

Para más informes, dirigirse á sus consignatarios señores Martínez y Planas, San Juan 20, Palma.

Colección de documentos referentes á la Escuadra de Operaciones de las Antillas por don Pascual Cervera.

Precio 1 peseta

De venta en casa Amengual y Muntaner: Cadena, 2—Palma.



TIENDA DE CORSES

LA CATALANA

Brossa, 12, Tienda

La dueña de este acreditado establecimiento pone en conocimiento de su distinguida clientela, que ha trasladado la tienda de ventas al local donde tenia instalado el obrador, 6 sea en la misma calle de Brossa, número 12

Corses PARISIÉN—Fajas ventrales—Composturas de todas clases Número 12—Brossa—Número 12

Vapores Transatlánticos de Hijo de J. Jover Serra El veloz buque á vapor

J. Jover Serra

Saldrá del puerto de Barcelona directamente sin escalas para los de Habana, Santiago de Cuba y Cienfuegos, el día 8 Junio. Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Despacho: Oficinas de la «Isla Marítima», Palacio número 26—Palma.

PULPA de ALBARICOQUES

Para los señores que desean dedicarse á dicha fabricación

Felipe Saggese y Hermano, ofrecen al público y á su numerosa clientela un surtido de calderas de lance con todos sus accesorios para dicha fabricación, y lo mismo fulfilled los envases de hoja de lata pronto para la próxima temporada.

Felipe Saggese

y Hermano

(Binisalem Mallorca)

Alquiler

Se alquila un entresuelo interior con vistas á un patio y jardín, contiene dos salas, dos dormitorios y demás necesarias con agua de fuente, sito calle del Sol, número 54, donde informarán.

Aprendizas (MOMAS)

Se necesitan para hacer corsets, en «La Catalana», calle de Brossa, número 12, tienda.

Venta

Se desea vender dos casas sitas en la calle del Príncipe, núm. 22 y 24, en el pueblo de Esperanza, consistentes en planta baja y un piso y conral y agua de fuente é cisterna. En la misma calle número 20 habita su dueño quien informará.

Una operación particular

es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entrecerjo serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos. Todo esto es una operación muy particular y muy factible en 2 minutos, con solo el empleo del

Depilatorio imperial Padro

Frasco 10 reales

Farmacia del Globo, Plaza Real, Barcelona.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

Depósitos en Palma: Farmacia Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.

L' Assicuratrice Italiana

Sociedad de Seguros contra los Accidentes del Trabajo

Establecida en Milan y reconocida en España

Capital social 5.000.000 Liras

Habiéndose promulgado la Ley sobre los accidentes del trabajo de 30 de Enero último, esta importante sociedad asegura todas las industrias, mediante una prima, contra los riesgos indicados en dicha ley.

Director de la Sucursal Española: Don Manuel Gas, Merced, 20, Barcelona.

Para informes y demás, dirigirse al Agente principal, B. HOMER, Samaritana, 16, Palma.—Agente en Sóller, ARNALDO CASSELLA 3.

Tipo-litografía de Amengual y Muntaner